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都说按标准收费，可标准是啥？
□崔滨

【泉边说事】

人行横道取消，

补救措施要跟上
□甘泉

据晚报报道，工业南路西
口原人行横道取消后，位于附
近不足30米的护栏被破坏了俩
窟窿。记者采访发现，不少市民
频频从破损护栏处横穿马路，
很是危险。

类似硬生生的从护栏上拆
出通道和横穿马路的报道并非
鲜见。毫无疑问，市民穿越护栏
过马路既与城市文明不合拍，还
存在安全隐患，必须切实加以纠
正。但愚以为，要杜绝市民冒险
穿越护栏过马路的不良习惯甚
至顽疾，也非常需要相关部门多
多考虑交通设施如何更加人性
化。工业南路西口这个地段以前

有专门的人行横道，市民路过不
用穿越护栏，自从人行横道取消
后，市民过马路要绕行一两百米
造成了过马路不方便。

当然，取消人行横道是考
虑距东边路口比较近，在站牌
往西的位置也已经建设了过街
天桥的情况下，才把此处的人
行横道取消。但是现在看，工业
南路西口站牌位置正好处在两
个路口中间，车速特别快，要求
市民不穿越马路，既要抓紧完
成对工业南路的重新画线工
作，同时，对已经破损的护栏等
设施也不能坐视不管，要立马
组织人员进行检修，切实把市
民冒险穿越护栏过马路的危险
状况遏制住。另外，如果因为各
种原因不能尽快实施，也要采
取一些临时性措施，比如派出
交警值勤或交通协管员进行引
导监督，以免发生事故。

都是说按标准收的费，可找街坊
朋友一打听，原来你的标准，和我的
不一样。这种标准不一带来的烦心
事，让工人新村南村街道办辖区内的
商户和少年路1号院里的不少居民，
一块赶上了。

本报8日C04版报道，在天桥区济泺
路沿街门头房经营餐饮生意的王先生，
每年需要交给街道办事处540元卫生
费；而在明湖东路，同样的生意，同样是
20平米大的店铺，王先生的朋友每年只
需要向街道办缴纳180元卫生费。

而在少年路1号院，该小区居民
反映，小区原住户只要交每年48元的
卫生费，外来租户就要交72元。

这真是叫人费解，大家都在济南工
作生活，有的甚至就是对门邻居，怎么
卫生费的收费标准就相差这么大呢？

按照环卫所的说法，卫生费都是
严格按标准收取，包括了清扫费、垃
圾代运费等明确的项目和收费标准。
但同时，像少年路1号院所属的启盛
街居委会又说，为照顾困难家庭，居
委会同样按照标准为部分住户申请
减免了每年24元的卫生费。

不论是居委会还是环卫所，说起
收费的事来都是“标准”不离口，但他
们口中的“标准”和真正的收费“标
准”之间，是一个标准吗？

一个“标准”之所以成为“标准”，
最基本的就是统一性和普遍性，既然
是同在济南市区、一个小区，同样的
经营、居住条件，那就应该一视同仁、
一个标准对待。街道位置不同、户籍
不同，就能成为可以随意更改收费标
准的理由吗？

道理大家都明白，可是在标准的
执行中，往往就走了样。除了本报8日
的报道，许多类似这样随意乱收费、
同一小区多个收费标准的事情，可以
说是屡见报端。

其实卫生费的收取，并不是没有
标准，济南市物价局早有规定：由物
业公司进行卫生清理的，卫生费应包
含在物业费中，由业主和物业约定收
费标准；而由市政环卫部门进行清理
的场所，则由城管部门按照政府统一
定价收取。按照这一原则，无论按何
种情况收费，标准都是固定的，不允
许讨价还价。

而标准能否真正发挥作用，关键
还是在人。希望相关部门能认真按标
准执行，像打扫卫生一样，让收费环
节也变得干干净净，明明白白。

【七嘴八舌】

垃圾箱不能成了聋子的耳朵
□庄秋燕

长清区虽然早已经成为济南的
一个区，但村镇人口依然占绝大部
分。近几年，村镇发展日新月异，一派
欣欣向荣的气象。笔者抽空就会在周
末到长清城郊逛一逛，崭新笔直的水
泥路和一排排按规划修建的整整齐
齐的住房，令人赏心悦目。

而笔者在呼吸着乡野间清新的
空气时，却无意间发现了一个有意思
的现象。村镇各个路口和生活区内都
摆放着崭新的垃圾箱，但笔者下车扔
垃圾时却发现垃圾箱内空空如也，里
面比路面还干净。当时笔者以为，村

里有专门处理垃圾的人员把垃圾及
时拉走了。可转了几个村之后发现，
很多村里的垃圾箱仅仅是摆设而
已，老百姓根本没有形成生活垃圾
入箱的习惯，找个僻静的地方随意
扔掉依然是不少人的首选，只要方便
就行。

后来，笔者从几个朋友那里得
知，村镇的垃圾箱只是应付上级检查
时放在街道上充门面的。检查团走了
之后，老百姓用不用就无人问津了。
另外，老百姓仍然沿袭着旧日的生活
习惯，还不习惯多走几步路将垃圾扔

到应该去的地方——— 垃圾箱。怪不
得，一些村镇的生活垃圾在街头路口
随处可见，原来崭新的垃圾箱只是

“看起来很美”呀！
笔者以为，规范和普遍地使用垃

圾箱也是向都市化迈进的一种生活
方式。有关部门既然设置了垃圾箱，
就有义务、有责任引导老百姓养成垃
圾入箱的卫生习惯，并对生活垃圾及
时处理。不管有没有上级检查，保持
街道路面的洁净，让自己的生活空间
更加美好，不是我们每个人的生活理
想吗？

【泉城快评】

标准能否真正发挥作用，关键还是在人。希望相关部门能认真按标准执行，像打扫卫生一样，让收费
环节也变得干干净净，明明白白。 #私家菜园子#

@大象xiao：小区
一块不算小的草坪被
开垦出来当成了菜园
子。由于现在不是蔬
菜生长的旺季，所以
被开垦的地方光秃秃
的，小区的草坪是为
居民制造洁净空气，
让环境变得更加卫生
的，这种只顾自己利
益的“拓荒”行为，全
小区居民不需要，居
民需要的是一个有小
草为伴的平静家园。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

杠子头话题征集

街头各种特色的
中小饭店方便了我们
的生活，但是您对其
餐具的卫生状况放心
吗，对饭店提供的“消
毒餐具”放心吗，有没
有为此交费，该不该
有“消毒餐具”？请结
合亲历发表意见与建
议。

参与方式:加入QQ

群107866225跟帖，或发
邮 件 至 q l w b j z x @
163 .com，也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。
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